

BEIL

ZIELE

Regeln zum Gebrauch eines Beils kennen.
Erste Erfahrungen im Hacken von Holz sammeln.

INHALT

Das Arbeiten mit dem Beil ist wohl für alle Cevianer*innen eine Kernkompetenz. Der Umgang mit dem Beil und vor allem die Regeln dazu sollen gelernt sein, da die Arbeit mit dem Beil sonst schnell gefährlich wird.

Da es so wichtig ist, lehrt uns die finnische Holzfällerin Birke Korhonen (bereits bekannt aus der Tatkunde [Säge](#)) wie mit dem Beil gearbeitet wird. Sie hat einen Merkspruch für die wichtigsten Regeln: WALD

- **W wie Wanderschuhe:** Es wird nicht gehackt ohne Wanderschuhe.
- **A wie Abstand zu Personen:** Beim Hacken soll es in alle Richtungen genügend Abstand zu Personen haben.
- **L wie Locker und sicher stehen:** Schau immer, dass du gut und locker auf dem Boden stehst. Nie Hacken, wenn du wackelig oder unsicher stehst!
- **D wie Die Beine breit:** Stehe immer breitbeinig da, damit das Beil, wenn es abrutscht, nicht in dein Bein schlägt sondern zwischen deinen Beinen hindurch.

Diesen Merkspruch sagen wir immer laut auf, bevor wir das Beil nutzen. Birke zeigt uns ihre Hacktechnik und nutzt den Merkspruch. Danach dürfen die Kinder zum ersten Mal mit dem Beil arbeiten. Schaut, dass ihr nur so viele Beile und Hackplätze habt, wie ihr als Leitende auch beobachten könnt. Die Kinder sollen zu Beginn eine einfache "Hackaufgabe" ausführen. Beginnt also nicht gleich mit dem Spalten von Holz sondern lässt sie eher mal ein eher dickes Stück Holz durchtrennen.

Wenn sich die Kinder beim Durchtrennen sicher fühlen, können sie lernen Holz zu entasten, Stöcke anzuspitzen und Holzstücke zu spalten.

Am Schluss lernen die Kinder noch wie ein Beil sicher transportiert wird. So können die Kinder das Beil gleich selbst zurück zum Treffpunkt tragen.

Den Merkspruch könnt ihr nun immer vor dem Hacken aufsagen, damit die Regeln

Alter: 10

TypY Seite: 147

KATEGORIEN

- Lagerbau
- Werkzeug



eingehalten werden.

Hinweis!

Nehmt am Besten nicht die schärfsten und besten Beile, die ihr im Mat habt. Abgesehen, dass es gefährlicher ist je schärfer ein Beil ist, kommt es am Anfang oft vor, dass Kinder das Beil in den Boden hauen. Die Beile werden so stumpf, was bei den frisch geschliffenen, scharfen Beilen schade wäre.